

Talca en la Historia

■ Hoy, entre muchos otros, dos acontecimientos que vinculan a Talca en forma imperecedera a la historia nacional. Nuestra tierra querida que, como una madre generosa, está con los brazos abiertos aguardando que sus hijos la visiten a su granja de natalicio y sepan realizar los sueños que configuraron su existencia clásica.

En Talca el 2 de febrero de 1818, el general Artigas y sus ministros, Miguel Zenteno, Hipólito Villegas y José Ignacio Zenteno firmaron el Acta de la Independencia de Chile, legando una patria libre y soberana. El 17 de abril de 1830, hace ya ciento cincuenta años, en las rejas en que está la Sede de Talca de la Universidad de Chile, se libró la batalla de Lircay, que puso término al período anárquico que siguió a la abdicación de Artigas, con el triunfo de las fuerzas oponidas por Prieto y Balza, entrando a gobernar el caudillo de la República en formación don Diego Portales. De allí dijo el historiador don Francisco Knecht: "Por el vigor de su pensamiento político, en uno de los combates más poderosos entre los que han gobernado países".

Cuenta la historia que algunas veces militares exceptuando la de Maipo, reunieron a tantas personalidades, como el célebre combate de Lircay. Fueron allí el ex Director Supremo Ramón Freire y los futuros presidentes de la República Joaquín Prieto y Manuel Bulnes; el noble inglés George de Vic Tupper y los oficiales de Napoleón, veteranos de Austerlitz y Waterloo, Benjamin Vial y José Fernández.

Un escritor excepcional y excepcional en su fervor portugués que fue don Basilio Brumel, en una de sus minúsculas históricas "Lircay", "Qué Batalla", nos conta la estrategia militar

nueva día, despierta otra vez en la historia nacional. El desbarajuste caótico era resultado (verde gracia 1970-1973) y el porvenir se abre con Diego Portales en el gobierno, el patriarca de 30 años y sin antecedentes de estadista, que iba a convertir a Chile en la primera República ordenada del Continente".

Ahora que Chile tiene un gobierno de inspiración portuguesa, es necesario re-

cordar el 150º aniversario de la fundación de Lircay, tributando un homenaje a sus héroes libres y libertar una abecciónable reflexión.

Talca debería incorporar esta fecha histórica a sus nubiles y altivas tradiciones.

Ricardo Lira Sepúlveda,
periodista N.o 323 del Registro Nacional de la Orden.

Talca en la historia [artículo] Raúl Lara Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lara Sepúlveda, Raúl

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Talca en la historia [artículo] Raúl Lara Sepúlveda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)